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ОРЛОВСКАЯ ПРАВДА

Жители дома № 378 по улице 
Комсомольской в Орле май и июнь 
прошлого года просидели без го-
рячей воды. Хотя... это не совсем 
так. Как пишут они сами, она была 
утром — с 7.30 до 8.30 и вечером — 
с 16.30 до 18.00. Итого — горячее 
счастье в два с половиной часа в 
сутки.

Остальное время из-под крана 
бежала чуть тёплая или совсем хо-
лодная вода. 

Когда «обезвоженные» люди 
звонили в коммунальные инстан-
ции, то натыкались на одни и те же 
ответы: или «идёт опрессовка», или 
«да вы приспособьтесь как-ни-
будь».

А с 18 по 30 июня, если даже кто-
то и попытался бы приспособиться, 
у него ничего бы не вышло — вода 
из крана даже не капала...

«Мы согласны платить, но, как 
написано в квитанциях, за горячую 
воду, а не еле тёплую или вообще 
никакую», — пишут жители 378-го 
дома. Кроме того, вполне логично 
люди потребовали сделать пере-
расчёт за недопоставку горячей 
воды.

Как сообщил редакции главный 
инженер МУПП «Орёлгортепло-
энерго» Н.И. Волобуев, тариф и 
норматив теплопотребления по-
считан из расчёта круглосуточной 
подачи тепловой энергии в течение 
350 суток. 15 суток в году отведено 
на ремонтно-профилактические 
работы. 

«Кратковременное снижение ка-
чества горячего водоснабжения 
жилого дома № 378 по ул. Комсо-
мольской, — уточняет главный ин-
женер, — связано с ремонтом ко-
тельного оборудования и тепловых 

сетей при подготовке к новому ото-
пительному периоду».

Кроме того, Н.И. Волобуев по-
обещал, что «за сверхнормативное 
время непредоставления горячей 
воды в мае и июне 2007 года жите-
лям дома № 378 будет сделан пе-
рерасчёт оплаты».

Ответила редакции и замести-
тель руководителя службы по жи-
лищному надзору Орловской обла-
сти Л.И. Зюзина.

«За допущенные перебои с го-
рячей водой в мае-июне 2007 года, 
— сообщила Лидия Ивановна, — 
МУПП «Орёлгортеплоэнерго» жи-
телям дома № 378 по ул. Комсо-
мольской принесены извинения и 
выполнен частичный перерасчёт за 
оказанную услугу». 

Последняя фраза этого ответа, 
думаем, особенно понравится об-
ратившимся в газету жителям 
378-го дома: «Руководство МУПП 

«Орёлгортеплоэнерго», — сообщи-
ла Л.И. Зюзина, — предупреждено 
о недопущении подобных ситуа-
ций».

Нервы, исписанная бумага, из-
винения... Почему всегда так запу-
танно-сложно решаются наши эле-
ментарные бытовые вопросы? А 
ведь вряд ли понадобилось бы вы-
полнять этот позорный ритуал, сде-
лай коммунальщики свою работу 
чётко и оперативно. 

И со своими потребителями — 
всеми нами, жителями города, 
работникам коммунальных кон-
тор надо бы вести себя повежли-
вее, повнимательнее, заинтере-
сованнее. Быть корректными не 
по тревожному сигналу, а всегда. 
Ведь, решая наши бытовые про-
блемы, они зарабатывают себе 
на жизнь. 

С. НИКОЛАЕВ.

А какая ответственность! 
Ведь среди адресатов и ад-
министрация Залегощи, и 
налоговая служба, больни-
ца, суды... Только одних за-
казных писем по двадцать—
тридцать в один день прихо-
дится разносить...

Помимо газет доставляет 
почтальон пенсии, детские и 
другие пособия. Здесь вни-
мательность требуется пре-
дельная.

С восьми утра Надежда 
Ивановна на работе: не-
сколько теплых, приветливых 
слов коллегам. Потом — за 
дело. Сначала надо всю кор-
респонденцию разложить по 
полочкам — в прямом смыс-
ле. Когда мы зашли, там ле-
жали уже три увесистые кипы 
газет и писем. Одна из них — 
с номерами «Орловской 
правды» и пачкой почтовых 
уведомлений — помечена 
словом «мир». «Это, — пояс-
няет Надежда Ивановна, — в 
мировой суд». Такие же ад-
ресные упаковки скоро за-
полнят все полки.

И — в путь, как писал 

классик — «с толстой сумкой 
на ремне». И в дождь, и в 
снег, и в гололедицу — в лю-
бое время года, в любую по-
году.

Надежда Ивановна вы-
растила замечательных де-
тей. Сын недавно закончил 
школу и сейчас работает. 
Дочь учится на выпускном 
курсе Орловского техуни-
верситета. В свое время 
школу в родном поселке за-
кончила с серебряной меда-
лью.

В общем, всё в жизни поч-
тальона Никитиной идет не-
плохо. И сама она ходит от 
дома к дому с сумкой на рем-
не бодро, целеустремленно. 
Жаль, зарплата у почтальо-
на... ну очень скромная — 
всего три тысячи рублей.

Вот и мечтают почтальо-
ны, что придет вдруг на За-
легощенский  почтамт заказ-
ное письмо. А в нем — рас-
поряжение о повышении 
зарплаты почтальонам!

Светлана ТАРАСОВА.
Фото Юрия 

ПОСАЖЕННИКОВА.

Шёл по посёлку почтальон
Участок у почтальона Залегощенского почтамта 
Надежды Ивановны Никитиной большой. Как 
говорится, одноэтажный сектор. Если бы 
многоэтажки, тогда другое дело: зашел в подъезд, 
все по ящикам разложил — готово. А в одноэтажном 
секторе — каждому дому поклонись.

Почтальон Залегощенского УФПС Орлов-
ской области Н.И. Никитина.

ХОТЯ ПИСЬМО НЕ ОПУБЛИКОВАНО

Вода по расписанию
Это коллективное (18 подписей) письмо — каких в редакцию «Орловской правды» приходит, 
к сожалению, немало — о проблеме горячего водоснабжения. 

Грузинское 
вино «просится» 
в Россию
Союз производителей 
грузинских вин выразил 
готовность к переговорам об 
экспорте грузинских вин в 
Россию. Ранее глава 
Роспотребнадзора Геннадий 
Онищенко сказал, что 
ситуация с грузинскими 
винами «может разрешиться 
с обоюдной пользой». Союз 
предложил создать 
российско-грузинскую 
рабочую группу и уже в 
январе провести ее первую 
встречу.
Об этом сообщает глава Союза 

производителей грузинских вин 
Леван Коберидзе, письмо которо-
го опубликовано на сайте органи-
зации. Ввоз грузинских вин в Рос-
сию был запрещен в марте 2006 
года из-за претензий к их качеству, 
возникших у Роспотребнадзора.

Аналогичный запрет, введенный 
в отношении Молдавии, уже снят. 
Выступая недавно в эфире радио-
станции «Эхо Москвы», Геннадий 
Онищенко заявил, что Россия гото-
ва к переговорам по поводу вина с 
Грузией «в том же режиме, что и с 
Молдавией», «с выездом на место, 
с соответствующими проверками». 

В Союз производителей грузин-
ских вин входит 17  винодельческих 
компаний. До запрета Грузия вво-
зила в Россию 45—50 миллионов 
бутылок вина на 100 миллионов 

долларов. Поставки в Россию со-
ставляли более 80 процентов всего 
винного производства Грузии.

Украина ввела 
мораторий 
на продажу 
сельхозземель
Верховная рада Украины 
продлила мораторий на 
продажу земельных участков 
сельскохозяйственного 
назначения до 
законодательного 
урегулирования проблем 
рынка земли.
Об этом сказано в законе «О Госу-

дарственном бюджете Украины на 
2008 год», принятом Радой и опуб-
ликованном в парламентской газете 
«Голос Украины». Действие морато-
рия продлено до вступления в силу 
законов «О Государственном зе-
мельном кадастре» и «О рынке зем-
ли». Рада также поручила Кабинету 
министров до 1 апреля 2008 года 
внести ей на рассмотрение законо-
проекты о рынке земли и о Госу-
дарственном земельном кадастре.

Ранее президент Виктор Ющен-
ко прогнозировал снятие морато-
рия на продажу сельскохозяй-
ственной земли в 2009 году. Прези-
дент считает мораторий на прода-
жу земли сельскохозяйственного 
назначения причиной коррупции на 
земельном рынке и намерен доби-
ваться его отмены.

Подготовил Юрий СЕМЁНОВ.

АГРАРНЫЕ НОВОСТИ СОДРУЖЕСТВА

Александр Кириллов, зам. 
председателя Ливенской го-
родской ассоциации пред-
принимателей:

     

— Начну с того, что в прошлом го-
ду наша  ассоциация потеряла ста-
тус юридического лица. Вот поче-
му.  Российское законодательство 
предусматривает, что юридичес-
кие лица должны предоставлять 
уйму бухгалтерской отчетности. 
Раньше, когда это еще дозволя-
лось, мы спокойно писали письма 
о том, что ассоциацией не велась 
хозяйственная деятельность, за-
рплат и никакого налогообложе-
ния не было, в налоговую службу, 
пенсионный фонд и в соцстрах. 
Мы изначально, создавая ассоци-
ацию предпринимателей, решили, 
что будем работать на чистом эн-
тузиазме по защите интересов ма-
лого бизнеса и никаких зарплат 
получать не будем.

Правда, время от времени мы 
собирали некоторые суммы с 
предпринимателей, но это на кон-
кретные программы — например, 
на  консультации у серьезного 
юриста. 

В начале  прошлого года нас 
предупредили, что вот такие фоку-
сы с бумажками  больше не прой-
дут. Пару месяцев я пробовал сам 
вести бухгалтерскую документа-
цию. Мало того что бланки стоят 
денег, мне надоело, заполняя от-
чет по виду деятельности, ставить 
там сплошные нули. И я должен 
был каждый квартал стопку бумаги 
переписывать! По-моему, это глу-
пость, дырка в законодательстве. 
Попробовал это объяснить. Все 
понимают, кивают, но говорят: «За-
кон есть, и его надо выполнять».

Мы писали в Регистрационную 
палату области. Нас поддержали 
руководители Ливенской город-
ской администрации и горсовета,  
обратившиеся в эту палату с про-
сьбой сохранить статус юридиче-
ского лица для Ливенской город-
ской ассоциации предпринимате-
лей. Они писали, что наша ассоци-

ация хорошо работает на благо 
всего города. Но… В конце мая нас 
уведомили, что статус юридиче-
ского лица с нашей организации 
снят.

Хорошо это или плохо? С одной 
стороны, плохо, потому что статус 
нашей ассоциации понизился. А с 
другой — хорошо, потому что ис-
чезла эта головная боль насчет 
всяких документов.

Что удалось? Я считаю, что есть, 
пусть небольшая, наша заслуга в 
том, что мы хотя бы часть пред-
принимателей освободили из-под 
гнета контрольно-кассовых ма-
шин. По-моему, распоряжение 
правительства о том, что любые 
операции с наличными день гами 
должны сопровождаться кассовым 
чеком, подписанное еще В. Черно-
мырдиным в 1993 году,  это глу-
пость. 

Наша ассоциация написала об-
ращение в Конституционный суд 
РФ. Мы подчеркнули:  требование, 
чтобы каждый предприниматель 
имел контрольно-кассовый аппа-
рат, противоречит Конституции. 
Не надо быть экономистом, чтобы 
понять: наверное, не случайно 
предпринимателей заставляют по-
купать не любой кассовый аппарат, 
а определенного типа,  которые 
выпускаются определенными 
предприятиями. Кроме того, эти 
аппараты ненадежны.  На морозе 
они не работают. А вы знаете, что 
такое торговая точка у большинст-
ва предпринимателей? Кроме 
того, каждый год в ККМ нужно ме-
нять фискальную память, а это 
тоже трата денег. 

Ответ, полученный нашей ассо-
циацией из Конституционного 
суда, мы расценили как отписку. И 
направили второе письмо — уже 
председателю Конституционного 
суда РФ. На него пока ответа нет.

Мы серьезно проштудировали 
законодательство и нашли, что не-
которые виды товаров можно про-
давать, используя не кассовый чек, 
а бланк строгой отчетности — типа 
товарного чека, только номерной.  
Они между собой идентичны — так 
написано в законодательстве. Не-
которые ливенские предпринима-
тели, у кого несколько контроль-
ных точек, купили контрольно-кас-
совые аппараты, потому что они 
им необходимы. А вот зачем за-
ставлять покупать такой дорогой 
аппарат, например,  бабушку, кото-
рая торгует на рынке семечками?

Предприниматели  заказали  в 
ливенской типографии товарные 
чеки строгой отчетности. Стоят 
они дешево: один бланк обходится 
в 50 копеек. А информацию он не-
сет даже большую, чем кассовый 
чек. Предприниматель записывает 
туда не только название товара, 

артикул, цену, но и сопутствующую 
информацию — сорт, цвет и так 
далее. Естественно, на каждом та-
ком товарном чеке стоит печать 
предпринимателя. То есть это до-
кумент, который всегда защитит 
права потребителя. Он гораздо се-
рьезней, чем кассовый чек. Мы пи-
сали об этом в Конституционный 
суд. И к своему письму приклады-
вали мнение городской админист-
рации, горсовета народных депу-
татов.

А  так мы занимаемся повсед-
невной работой по защите интере-
сов предпринимателей г. Ливны, 
изучаем новый федеральный за-
кон о под   дер ж ке малого и средне-
го бизнеса, который начал дейст-
вовать в 2008 году. Хорошая но-
вость: в Ливнах открылся филиал 
одного банка, где предпринима-
тель без образования юридиче-
ского лица может открыть свой 
счет за меньшую сумму, чем пре-
жде. Раньше предприятия и такие 
предприниматели платили за от-
крытие счета в банках одинако-
во… 

Андрей Страждин, председа-
тель общественной органи-
зации предпринимателей 
«Союз рынков г. Орла»:

— В наших планах на 2008 год 
продолжать все те направления, 
которые нами уже ведутся. Пре-
жде всего это юридическое кон-
сультирование, всевозможная по-
мощь предпринимателям в нало-
говом, страховом, пенсионном 
оформлении. То есть воплощается 
в жизнь метод «одного окна», о же-
лательности которого многие дав-
но говорили. Это значит, что ор-
ловцы, приходя в общественную 
приемную «Союза рынков г. Орла» 
на Центральном рынке, получают 
реальную помощь, как говорится, 
от «А» до «Я», от регистрации ста-
туса индивидуального предприни-
мателя до получения полного па-
кета документов на эту деятель-
ность. Далее, уже работая в малом 
бизнесе,  они могут рассчитывать 
на нашу помощь в составлении  
бухгалтерского баланса, в подго-
товке отчетов в налоговую инспек-
цию, пенсионный фонд и фонд со-
циального страхования, в Госинс-
пекцию труда. Мы оказываем все-
стороннюю помощь предпринима-
телям, торгующим  на рынках.  Но 

не только им. К нам обращаются 
за поддержкой и предпринимате-
ли, работающие  совершенно в 
других структурах.

Немаловажный момент: наша 
общественная организация ча-
стично выполняет функции и по за-
щите прав потребителей. То есть 
если у кого-то из покупателей воз-
никают проблемы по качеству то-
вара, купленного у предпринима-
теля на Центральном рынке, то они 
часто обращаются к нам, потому 
что наша общественная приемная 
расположена в доступном месте — 
на первом этаже торгового крыто-
го корпуса. Они излагают свои 
беды, просьбы. Мы выходим с 
ними на территорию рынка и  сра-
зу по возможности решаем их про-
блему, скажем, с заменой брако-
ванных сапог. Предприниматели 
на рынке знают нашу обществен-
ную организацию, уважают ее и, 
как правило, идут навстречу. Если 
же ситуация сложная и покупателю 
нужна помощь территориального 
управления Роспотребнадзора, то 
у нас с этой службой прямые кон-
такты. Мы сразу звоним ее спе-
циалистам, говорим: «К вам сей-
час придет человек с такой-то про-
блемой» и объясняем покупателю, 
как туда до браться.

Мы собираемся продолжить 
тесное и плодотворное сотрудни-
чество с УВД области. Это и обмен 
информацией, и участие в совмест-
ных мероприятиях по наведению 
порядка на рынках. В данный мо-
мент мы ведем переговоры о плот-
ном сотрудничестве и  с ассоциа-
цией предпринимателей г. Орла. 
Уже подготовлен план совместной 
работы по поддержке и развитию 
малого бизнеса в областном цент-
ре. И на днях будет подписано со-
глашение. 

По сути, осталась одна неза-
крытая тема в предприниматель-
ском наборе — упрощение досту-
па малого и среднего бизнеса к 
кредитным продуктам, которые 
предлагаются банками и кредит-
ными кооперативами. Сейчас мы 
ведем переговоры с некоторыми 
из этих структур, и думаю, что они 
увенчаются успешным подписани-
ем документов. Видимо, часть 
функций по кредитованию малого 
бизнеса возьмет на себя наша об-
щественная организация. В отли-
чие от банковских структур мы зна-
ем многих предпринимателей лич-
но. Знаем, на какой кредитный 
продукт каждый из них мог бы ре-
ально рассчитывать и на какой 
срок. Думаю, что наша помощь в 
кредитовании предпринимателей 
будет весьма актуальна.

И, естественно, мы примем уча-
стие в дальнейшей реконструкции 
Центрального рынка. Речь не о 
том, что мы собираемся сами 
строить. Наша общественная ор-
ганизация будет являться перего-
ворной площадкой между пред-
принимателями, строительной ор-
ганизацией и ОПО «Союз Орлов-
щины», чтобы были максимально 
учтены все интересы. 

Подготовила Л. ОРЛОВА.

Что по силам 
предпринимателям?

(Окончание. Начало на 1-й стр.).
Сегодня мы предоставляем слово руководителям 
самой старшей в нашей области общественной 
организации малого бизнеса — Ливенской городской 
ассоциации предпринимателей, созданной еще 
раньше «Опоры России» — семь лет назад, и самой 
молодой, которая была образована недавно 
и  называется «Союз рынков г. Орла». 

Кольский полуостров с 
недавних пор стал Меккой 
для исследователей и охот-
ников за научными открыти-
ями. Больше всего ученых 
интересовали два загадоч-
ных возвышения, располо-
женных неподалеку от мно-
гочисленных озер полуост-
рова. Однако довести иссле-
дования до конца не удава-
лось никому. 

Последнюю попытку раз-
гадать тайны русского Севе-
ра совершила в минувшем 
году российская экспеди-
ция, состоявшая из истори-
ков, астрономов, геологов и 
кинематографистов. 

Организаторами экспе-
диции стали журналисты, 
создатели документальных 
фильмов из цикла «Гипо-
Тэза», выходящего на теле-
канале «Культура». Но, по 
признанию самих авторов, 
фильм о Кольском полуост-
рове должен был проходить 
в другом формате. 

«Мы собирались сделать 
интервью с Владимиром Де-
миным, которому принадле-
жит, пожалуй, наибольший 
вклад в решение этой загад-
ки», — пояснил  продюсер и 
один из авторов проекта 
Александр Волков. 

Известный ученый, доктор 
философских наук и автор 10 
научно-популярных произве-
дений, Владимир Демин в 
1997 году совершил вторую в 
истории экспедицию на Коль-
ский полуостров. 

Первая попытка была про-
ведена задолго до него, в 
1921 году, под руководством 
профессора, заведующего 
лабораторией нейроэнерге-
тики Всесоюзного института 
экспериментальной медици-
ны Александра Барченко. 
«Спонсором» необычного 
для своего времени похода 
стало ОГПУ, поэтому неуди-
вительно, что разработки 
были засекречены. 

Демин, предпринявший 

новую попытку в конце сто-
летия, мог впервые расска-
зать широкой публике о том, 
что долгие годы оставалось 
тайной, в частности, о зага-
дочных объектах, имеющих 
антропогенное происхожде-
ние, но не успел. Ученый, 
вернувшись из поездки, ско-
ропостижно скончался. 

«Мы опоздали буквально 
на две недели, — продолжил 
Волков. — Архивы Демина 
разбирали уже при помощи 
его вдовы, а затем решили, 
что его дело надо завер-
шить, и организовали собст-
венную, третью экспеди-
цию». 

Участниками нового «по-
хода за историей» стали 18 
человек, среди которых — 
пресс-секретарь Пулковской 
обсерватории кандидат фи-
зико-математических наук 
Сергей Смирнов, профессор 
Российской академии естест-
венных наук Валерий Чуди-
нов, а также профессор, док-
тор геологических и геогра-
фических наук Дмитрий Су-
бетто. 

«Для многих из этих лю-
дей экспедиция была отлич-
ной возможностью стать 
первооткрывателями в сво-
ей области, — подчеркнул 
автор проекта. — К примеру, 

для Валерия Чудинова, пот-
рясающего специалиста по 
древнеславянской письмен-
ности, это был шанс впер-
вые увидеть письмена вжи-
вую, считывать их не с фото-
графий, а с первоисточни-
ка». 

Тем не менее путь участ-
ников экспедиции группы 
оказался опаснее, чем они 
предполагали. Во-первых, 
группе не везло с проводни-
ками. «Местные жители, ло-
пари, неохотно показывали 
дорогу, — вспоминает про-
дюсер. — Первый проводник 
сказал, что после нашей «экс-
курсии» у него будут пробле-
мы с предками, а потом 
вдруг пропал без вести. В 
итоге нам пришлось искать 
себе нового следопыта». 

Проводник в этой местно-
сти очень важен. Место, где 
находятся пирамиды, прак-
тически безлюдно. На 150 км 
вокруг нет ни души, ни тро-
пинки. Не найти без провод-
ника и сами строения: они 
поросли мхом, лишайником 
и мелкими кустарниками. 

«Мы летели к пирамидам 
на вертолете, но сверху их 
совсем не видно — благода-
ря растительности они сли-
ваются с общим ландшаф-
том», — поделился Волков. 

Вторая сложность была 
связана с вертолетом. По 
словам продюсера, в этих 
местах часто случаются не-
объяснимые вещи. Так, уча-
стники второй экспедиции 
под руководством Демина 
едва не разбились во время 
посадки и остались в живых 
только благодаря мастер-
ству пилотов. 

«Наш вертолет военные 
посадили гораздо раньше: 
оказалось, что над пирами-
дами на небольшой высоте 
должны были пролететь са-
молеты ВВС, — рассказал 
Волков. — Только чудом нам 
удалось проскочить через 
воздушный коридор, когда 
его наконец ненадолго от-
крыли». 

Но ожидание того стоило. 
Чудо, которое довелось уви-
деть исследователям, пре-
взошло их ожидания. 

«В экспедицию мы взяли 
специальный прибор, самую 
современную геофизичес-
кую аппаратуру — георадар 
«Око», — продолжил Волков. 
— Она «просвечивает» внут-
реннее пространство любых 
объектов, как рентген. Вы-
вод геологов был однозна-
чен: возвышения носят ант-
ропогенный характер. Сле-
довательно, это не природ-

ные холмы, а пирамиды — 
творение рук человеческих». 

Ученые выяснили, что пи-
рамиды стоят четко в на-
правлении восток — запад. 
Более того, они трижды пе-
рестраивались: древние 
люди постоянно надстраи-
вали их в высоту. 

По функциональному на-
значению пирамиды — это 
точная обсерватория, поз-
воляющая следить за звезд-
ным небом. Достаточно про-
стыми методами была со-
здана система, при помощи 
которой наши предки фикси-
ровали галактические изме-
нения и изучали космос. 
Кроме того, пирамиды по 
форме напоминают леген-
дарную гору Меру, «ось 
мира», которая под разными 
именами упоминается в раз-
личных мифологиях и миро-
вых религиях. 

«Анализы показали, что 
пирамидам как минимум 
9000 лет, а это значит, что 
культура пирамид пришла с 
Севера, — заключил участ-
ник экспедиции. — Так что за 
нашей страной стоит исто-
рия, которая уходит корнями 
в глубокую древность вели-
кой державы».

По сообщениям 
информагентств.

Кольский полуостров может оказаться 
прародиной одной из самых древних мировых 
цивилизаций. Это утверждают ученые, 
совершившие научную экспедицию к 
заброшенным пирамидам русского Севера. По их 
данным, возраст рукотворных строений 
составляет не менее 9000 лет, а это значит, что 
пирамиды Кольского полуострова в два раза 
старше египетских.

Самые древние в мире пирамиды обнаружены в России 


